

Bolivia en emergencia por desborde de ríos

• A través de entidades de ayuda se envió alimentos, vituallas y asistencia a los damnificados. Un contingente de médicos partió hacia la Amazonía.

Siete departamentos del país se encuentran afectados por las lluvias con inundaciones y riesgo de empeorar su situación en los siguientes días. Seis ríos se encuentran en Alerta Roja y Alerta Naranja por lo que el Servicio Nacional de Hidrografía Naval recomendó activar planes inmediatos de contingencia.

La situación empeora con los días y los reportes de tragedias suman, como la muerte de tres niñas por un turbión en Potosí o la pérdida de 744 cabezas de ganado en Beni, según reporte de la Unidad de Gestión del Riesgo Agropecuario y Cambio Climático. Asimismo, son 3.561 hectáreas de cultivos dañados por los efectos climáticos los departamentos de La Paz, Oruro, Potosí, Cochabamba y Chuquisaca, según explicó Erik Murillo, director del Instituto del Seguro Agrario (INSA).

A esto, la solidaridad ciudadana se activó con la donación de víveres, medicamentos y vituallas en reparticiones como la Asamblea Legislativa y las gobernaciones departamentada-



GRUPO DE MÉDICOS ABORDANDO LA NAVE QUE LOS TRANSPORTÓ HASTA EL NORTE BOLIVIANO PARA PRESTAR AYUDA A DAMNIFICADOS.

les. También un contingente de 50 médicos se trasladó hacia la Amazonía para atender los casos de infecciones respiratorias.

Beni, que es la región más

afectada recibirá ayuda a través de un puente aéreo, pues las pistas de aterrizaje de Santa Rosa y Reyes están inhabilitadas. El ministro de la Presidencia, Ramón Quintana afirmó ayer, "la

única posibilidad que tenemos es operar por vía aérea con apoyo y el soporte de los helicópteros para estas dos poblaciones".

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



La Paz abre telón carnavalero

Con el Desentierro del Pepino y la realización de tradicionales entradas de ch'utas en el área rural, el departamento de La Paz abre el telón del carnaval 2014, que este año, a pesar de los desastres naturales y otro tipo de dramas que vive la sociedad, tendrá connotaciones similares a las de años pasados, en los que diferentes entidades, grupos de amigos y asociaciones son partícipes de actos culturales que se constituyen en tradiciones únicas y originales de este lado del país.

Elecciones Generales:

Políticos dudan que TSE exija hablar idiomas originarios

El requisito de hablar al menos dos idiomas oficiales del Estado para habilitarse como candidatos a Presidente y Vicepresidente podría no aplicarse para esta elección, según advirtieron cinco protagonistas de la coyuntura política.

La Constitución Política del Estado (CPE) y la Ley de Régimen Electoral estipulan que para acceder a un cargo público se debe conocer por lo menos dos idiomas reconocidos, incluido el castellano y alguna de las 36 lenguas originarias. Disposiciones transitorias de ambos preceptos también hacen referencia al requi-

sito que alcanzaría a los cargos electivos, en este caso, a candidatos para las Elecciones Generales.

En esa línea, **EL DIARIO** consultó a cinco de una veintena de precandidatos o "presidenciables". Todos coincidieron en señalar que el Tribunal Supremo Electoral (TSE), encargado de reglamentar la elección, pasará por alto este tema, ya que se afectaría al binomio oficialista que en ocho años de gobierno no demostró manejar ningún idioma originario.

Inf. Pag. 4, 1er. cuerpo

Construcción de represas se encuentra postergada

La falta de estudios con mayor información básica, datos hidrológicos, altos costos de inversión, diseños de ingeniería con deficiencias o insuficientes serían causas para que la construcción de importantes represas quede postergada en el país, aseguró a **EL DIARIO** el especialista en recursos hídricos y riego, Gonzalo Maldonado, actual presidente de la Asociación de Ingenieros Eméritos de Cochabamba.

La ejecución de proyectos como el Angosto del Bala y

Cachuela Esperanza disminuiría el gasto de las reservas de gas, haría más competitivo el mercado eléctrico y evitaría pérdidas a la economía del país.

Cachuela Esperanza consiste en la construcción de una represa de 1.450 metros de longitud por 35 metros de alto sobre el río Beni, que inundará (embalse) 286 kilómetros cuadrados; para generar 990 megavatios (MW) de potencia; y un vertedero con 15 compuertas planas. Angosto del Bala estaría

ubicado entre las provincias Franz Tamayo de La Paz y José Ballivián del Beni, en la Serranía de Mamuque y Pilon Lajas y generaría energía eléctrica barata por más de 1 millón y medio de kilowatts y con el represamiento del agua se regaría 1 millón de hectáreas de terreno, aproximadamente.

Inf. Pag. 6, 1er. Cuerpo

EL DIARIO apoya campaña de Aplab

EL DIARIO se une a la campaña "Esperanza Animal" promovida por la organización sin fines de lucro Amor Por Los Animales Bolivia (Aplab) que realiza recolección de fondos con la venta de calendarios 2014 en cuyas páginas están plasmadas historias de cachorros rehabilitados y dados en adopción.

El dinero estará destinado a la ayuda de animalitos que son rescatados de las calles o de situaciones difíciles.

La gente que desea apoyar a la noble causa puede adquirir este material en instalaciones del "Decano de la Prensa Nacional", calle Loayza 118, también en la avenida Montenegro de San Miguel 1140 y Aeropuerto Internacional de El Alto, entre otros varios puntos de venta.

Inf. Pag. 8, 1er. Cuerpo

Erupción de volcán Sinabung mata a 14 personas en Sumatra

Un total de 14 personas quedaron petrificadas y envueltas en cenizas tras la erupción del volcán Sinabung, en la isla indonesia de Sumatra, informaron los servicios de emergencia.

Los cadáveres fueron hallados cerca de la aldea Suka Meriah, que se encuentra a unos 3 kilómetros de la base del volcán, que ha entrado en erupción varias veces en los dos últimos meses, informó el

diario "The Jakarta Post".

Entre los fallecidos hay cuatro estudiantes que participaban en una excursión al volcán, declaró Sutopo Purwo Nugroho, portavoz de la Agencia Nacional de Gestión de Catástrofes.

Se teme que haya más muertos tras la erupción, pero las operaciones de rescate tuvieron que interrumpirse debido a la gran cantidad de gases tóxicos y al calor de las partículas escu-

pidas por el volcán, anunciaron las autoridades.

Sinabung, que había registrado un descenso de actividad, se despertó ayer sábado por la mañana, arrojando rocas y cenizas hasta 2.000 metros de altura que cubrieron la campaña de una polvareda grisácea, según vulcanólogos que declararon para agencias internacionales de noticias.

Inf. Pag. 5, 5to. Cuerpo



LA ISLA INDONESIA DE SUMATRA ENFRENTA UN DESASTRE AMBIENTAL POR LA ERUPCIÓN DEL VOLCÁN SINABUNG QUE AYER PROVOCÓ LA MUERTE DE VARIOS ESTUDIANTES.

Hoy en La Guía

Gonzalo Rivera hace TV pero en radio



El frontal e incisivo periodista está haciendo radio como en los viejos tiempos. Su programa Encuentros va en la noche, en un horario muy peleado.

En el Sin Tapujos 2.0 conversamos con Elmer Hermosa, voz símbolo de los Kjarkas, y en el sector Los "Sin" Medios con Helen Álvarez, cantante del grupo Ébano. La elección de las más lindas de la TV acaba esta semana. La Guía te presenta hoy a las dos últimas finalistas.

Pero hay más, también encontrarás notas sobre el programa Defensa del Consumidor y el fin del espacio radial Rapidísimo.

El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

SOBOCE, propone una solución.

Son 1251 días y la injusticia continúa.

